



UNA PUBLICACION NUEVA
PARA UNA MUJER NUEVA.

NOVIEMBRE 1.975

Boletín nº 14.

Precio 5 ptas.

Rebelándome estoy porque siento
la savia hervir frente a mil cosas
Agito con furor las ramas y estampo
un NO donde los muchos ponen sí
y se doblgan.

Concha Lagos

PORTAVOZ DEL MOVIMIENTO DEMOCRATICO DE MUJES DE VIGO

FUNDACION
1º DE MAYO



EDITORIAL

Este año Internacional de la Mujer ha tenido sus mas y sus menos, sus defensores y sus detractores a ultranza.

En la Prensa se leen a menudo una serie de críticas a la Promulgación de estos años Internacionales (de la Población, de la Mujer etc.), diciendo que no aportan soluciones a la problemática que abordan y que está existe y existirá antes y después de la celebración de esos años y que son cuestiones por las que hay que luchar cada momento, cada día, cada año. Hay incluso quien dice que son contraproducentes pues desvirtuan las verdaderas cuestiones.

Que duda cabe, que quien así escribe tiene algo de razón. Por supuesto que la problemática femenina, que es la que aquí nos interesa, ni ha surgido este año, ni se va a solucionar este año, sino que los logros van a ir en proporción de nuestra lucha, de nuestro trabajo, en pro de nuestros derechos, día a día.

Hay una serie de cuestiones que no podemos pasar por alto, y es que se dé a pariencia de concesión gratuita a una serie de reivindicaciones, que son fruto de una lucha denodada de grandes grupos de mujeres, como por ejemplo la rectificación de ciertos (pocos) artículos discriminatorios de Código Civil, solo por que este sea el Año Internacional de la Mujer.

Pero lo que tampoco se puede negar, es que sin la promulgación de este año no habrían salido a la luz una serie de cuestiones que, sino más, por lo menos han dado que hablar, se han tirado números especiales dedicados a la mujer en diversos periódicos, con trabajos realizados por mujeres, se han hecho conferencias, charlas, seminarios tratando la problemática y aunque bien es cierto que en ciertos sectores se ha utilizado este año para confundir mas que para otra cosa, tambien lo es que a gran cantidad de mujeres este año les ha servido, para tomar conciencia de su propia

discriminación social y seguro que muchas de ellas estarán poniendo los medios para terminar con ella. ESTE ES VERDADERO VALOR DEL AÑO INTERNACIONAL DE LA MUJER, recordemos que ya la ONU proclamó la Declaración sobre la Eliminación de la Discriminación contra la mujer y en virtud de esta Declaración, teniendo en cuenta los escasos logros alcanzados en la lucha por la igualdad de la mujer en todos los campos de la vida y con el fin de remover la conciencia de todos los seres humanos para que redoblen esfuerzos y energías en la justa lucha de las mujeres por su igualdad y equiparación, la ONU ha proclamado 1975, AÑO INTERNACIONAL DE LA MUJER.

Una de las realizaciones oficiales ha sido la conferencia Mundial celebrada en México. En ella se han visto enfrentadas dos posturas. La que podíamos decir representativa de los Women's lib norteamericanas, al margen del contexto social, en la lucha denodada contra el varón como causante de todos los males, y el de las mujeres, conscientes de que la situación de explotación en que se encuentra la mujer es fruto de unas estructuras sociales, basadas en el capitalismo y en

la explotación del hombre por el hombre y que en contra del capitalismo y en unión de los hombres y no en contra de ellos, es como se debe luchar.

Por otro lado, la Federación Democrática Internacional del Mujeres, preparó junto con otras organizaciones femeninas internacionales, la celebración de este año Internacional, con un Congreso Mundial, ya en Noviembre del pasado año se realizó en Tihany, a orillas del Balatón, en la República Popular de Hungría un encuentro internacional en el cual se constituyó el Comité Preparatorio del Congreso Mundial en el Año Internacional de la Mujer. Participaron en este encuentro 34 organizaciones internacionales, 11 organizaciones regionales y 34 organizaciones nacionales, así como 20 comités preparatorios nacionales de 55 países. La amplia representación reflejó el gran interés que existía por el Congreso que tuvo lugar el pasado Octubre del presente año en: Berlin, capital de la República Democrática Alemana. Como mujeres del M.D.M. asistió a este Congreso, en próximos números informaremos,

Démosle pues al AÑO INTERNACIONAL DE

LA MUJER su valor JUSTO, y no olvidemos régimen fascista que nos ahoga y consi- que para nosotras, mujeres españolas, - gamos al menos una serie de libertades, solo será viable nuestra participación democráticas.

y emancipación, cuando acabemos con el

LA LLAMADA DE LOS 7 del "NOVMEI OBSERVATEUR". -

"El tiempo apremia... Durante el martes último el verdugo de Sevilla, uno de Sevilla, uno de los tres extranguladores de España, había llegado a Madrid, SEIS HOMBRES Y DOS MUJERES podían ser ejecutados de un día para otro, han sido condenados, fuera de toda justicia, sin reglas, sin pruebas, sin DEFENSA; en el proceso contra cinco de ellos, los abogados han sido expulsados y reemplazados instantáneamente por militares de oficio.

Nosotros hemos ido a Madrid para llevar una protesta contra este SIMULACRO DE JUSTICIA. Era necesario tratar de infringir la censura que obliga a la prensa española a enmascarar o deformar el sentido de los mensajes más solemnes que piden clemencia. Era necesario intentar comunicar directamente a los hombres y mujeres españoles: El rostro de aquellos -y habían varios cientos - que en la P. de España tras los cordones de la Policía y los coches celulares, han asistido a nuestra expulsión, nos demostraron que no estamos solos. Era necesario ser escuchados también por todos aquellos a los que en el mundo una misma indignación solivianta. Y ¿Desde que lugar ser escuchado más lejos, sino desde el corazón mismo de España a despecho y a causa del silencio que se le impone?

Los periodistas extranjeros que nos han escuchado, la policía les ha podido, ponerles espas en los puños, pero cada uno ha transmitido a su país el mensaje

que llevamos. Se lo agradecemos.

Los descargadores de Italia y Francia rehusan descargar barcos españoles, es posible ostigar al Régimen español físicamente, materialmente, económicamente y políticamente; es posible demostrar que las cosas le serán difíciles al régimen fascista mientras no se retracte de sus condenas y aún más si se llega a ejecutar una sola. Hay muchos medios de atacar al franquismo, rápidamente y con eficacia y de hacer comprender nuestra solidaridad a la España del mañana que lucha contra un Régimen aún más violento, a medida que agoniza. -
 - Si no hay posibilidad más directa, el medio más simple podría ser, enviar a todas las direcciones de España que se conocen, una copia del mensaje que hemos llevado."

Firman el artículo: Costa-Gavras -Dtor de Cine; Regis Debray -Escritor; Michel Foucault -Escritor; Jean Lacouture -periodista; R.P.Laudouze -periodista; Claude Mauriac e Ives Montand -actores.

Este fué el mensaje de los intelectuales franceses al pueblo español, que como todas recordamos fueron expulsados de España sin lograr hacer la rueda de prensa para poder entregarlo, por ello desde estas páginas y recogiendo su petición de difundirlo, lo transcribimos, y agradecemos su empeño en demostrar que el pueblo español no esta solo en la LUCHA POR SU LIBERTAD.

MUJER, LEE Y DIFUNDE ESTE BOLETIN. EL M.D.M. TE ESPERA

"A MULLER E A LOITA" se preocupa por los problemas reales que de la MUJER.

En este número del boletín, informativo del M.D.M, se hace necesario, dejar un poco al margen las reivindicaciones específicas de la mujer, para enfrentarnos con problemas mucho más urgentes que afectan a todas las personas oprimidas de nuestro país, sin distinción de edad o sexo.

La situación de España en los pasados meses, bajo la sangrienta represión del Régimen franquista, QUE HA COSTADO LA VIDA A 5 MIEMBROS DE ETA Y FRAP, no deja lugar a dudas en cuanto a que la actitud de todo hombre o mujer español debe ser una clara postura de lucha contra la tiranía de un gobierno que esta agonizando y que mientras nos ahoga con una ola de sangre, incapaz, desde sus estructuras fascistas, de dar un giro democrático al país. No será suficiente reemplazarr a Franco por Juan Carlos, ese heredero-marioneta, que el "último inquisidor" se ha sacado de la manga ¿cómo podría él pretender democratizar el Régimen cuando todavía el 1º de Octubre aprobaba con su presencia la manifestación fascista de la Plaza de Oriente en Madrid?. Es posible a la vista de los acontecimientos, que los conservadores y los generales ultras intenten un golpe de Estado con la "bendición" de algunas potencias extranjeras, con el fin de salvar la "operación Juan Carlos".

El Régimen agoniza y su debilidad aumenta cada día desde 1946, nunca el movimiento de reprobación y condena fué tan importante ni tan unánime, a pesar de ello ha habido alguna excepción, LOS EE.UU.

Sosteniendo al régimen franquista, el gobiernos americanos se compromete gravemente, poniendo en peligro sus relaciones futuras con España. El Gobierno español ha creído que la reacción contra sus metodos fascistas en la opinión mundial podría ser utilizada para desarrollar como en 1946 un chauvinismo furibundo en el pueblo español, pero las condiciones no son las misma y hoy la burg

burguesía, de los industriales, sobre todo, saben que no se puede sobrevivir - sin Europa. Cuando Arias Navarro afirmaba que "aun si ha de hacerlo, solo, el gobierno resistirá", no hizo sino subrayar la debilidad que a pesar de la criminal ley "anti-terrorista", los movimientos fascistas se han movilizado como un solo hombre en defensa y apoyo de sus compañeros ejecutados: huelga general en el país vasco, paros parciales en en otros puntos de España; manifestaciones en Madrid, Alicante, Barcelona, Valladolid, Vigo, etc.

En estos momentos hombres y mujeres democratas de toda España cierran sus filas en agrupaciones pertenecientes a la Junta Democrática, dispuestos a acelerar la descomposición del Régimen. Los militares se organizan, estan convencidos de que Franco lleva a España a su perdición, así como los continuadores del franquismo. El Papa condenó las ejecuciones. Se ha acrecentado la hostilidad de la Iglesia española contra Franco y los representantes españoles de los grandes intereses capitalistas se han sentido amenazados por la reprobación unánime de Europa.

No podemos aprobar los actos de terrorismo que se han producido en los pasados meses y que no son desde luego el camino mas efectivo hacia un cambio; es preciso sin embargo, no medir las muertes de nuestros compañeros asesinados por la ley franquista -que tortura, destruye física y moralmente por largos años de cárcel-, por el mismo rasero que los atentados contra policías del Régimen. No debemos olvidar, los 40 años de miedo, represión, brutalidad, corrupción y muerte, que Franco a impuesto al pueblo español. En España la policía que hoy protege un Banco, puede ser mandada mañana contra los trabajadores en huelga, huelgas que en cualquier país europeo son derechos de expresión de toda la clase trabajadora, los policia van a hacer ruido, tiran a dar.

Ya no puede demorarse mas la toma de conciencia ante la situación ac-

tual. Las mujeres en nuestra doble vertiente de explotación, debemos luchar más que nunca contra este Régimen infrahumano, por nuestra propia liberación y por la del pueblo español. Nuestras reivindicaciones nunca serán atendidas por un Gobierno fascista, por tanto, debemos luchar no solo por nuestros derechos específicos de mujeres, sino también por los que a todo ser humano se le deben dar, sin tener en cuenta su condición o sexo y sobre todo por los de la clase trabajadora.

LUCHAR, LUCHAR UNIDAS, DEBE SER NUESTRO LEMA EN LA ACTUAL SITUACION DEL PUEBLO ESPAÑOL.

"A MULLER E A LOITA" ES TU PERIODO. DISTRIBUYELO Y COLABORA EN /

EL.

o/o/o/o/o/o/o/o/o/o/o/o/o/o/o/o/o

!!MUJER!! DIVULGE ESTE BOLETIN

Es el único que llama a la toma de conciencia de la MUJER, por el logro de nuestras reivindicaciones y por la lucha de la emancipación de la mujer.

)))))

LA COMISION DE SOLIDARIDAD, NECESITA DE LA AYUDA Y APORTACION DE TODOS EL MOVIMIENTO DEMOCRATICO DE MUJERES ESPERA TU COLABORACION.

EL M.D.M. TE ESPERA.

ORGANIZATE EN EL

PARA LUCHAR CONTRA LA INJUSTICIA HAY QUE ORGANIZARSE, AQUI HAY UN SITIO Y UN TRABAJO PARA CADA MUJER.

ANTE LA ACTUAL SITUACION ?QUE HACER?

El pasado mes de septiembre, ante la promulgación del DECRETO LEY ANTITERRORISTA que no pretendia sino un autentico ESTADO DE EXCEPCION, en todo el país y posteriormente ante las consecuencias de tal DECRETO, en nuestra ciudad fueron detenidos 11 jovenes acusados de mostrar publicamente su desacuerdo con la PENA DE MUERTE. Ante este hecho, el MOVIMIENTO DEMOCRATICO DE MUJERES DE VIGO, se dirigió por dos veces a la opinión pública mediante la difusión de hojas informativas en las que exponiamos nuestro punto de vista sobre el DECRETO e informábamos de los pormenores de su primera consecuencia en nuestra ciudad.

A traves de ellas, hacemos constar que el Gobierno de Franco, Arias Navarro y Juan Carlos es consciente de que el DECRETO y la PENA DE MUERTE no resuelve sino que agrava el problema de los brotes de terrorismo surgidos en España. En consecuencia son conscientes de que la solución de este desgraciado problema social requiere analizar primero el porque de su aparición en lugar de intentar cortarlo con una respuesta igual de terrorismo, como es la PENA DE MUERTE, que no consigue mas que acelerar la escalada de VIOLENCIA frente a la VIOLENCIA.

Si pese a ello, el DECRETO se hizo efectivo, no fué para evitar mas ASESINATOS en nuestro país, sino que lo que pretende es crear el terror en todos los ciudadanos que de forma pacífica pero resuelta quieren hoy construir una sociedad LIBRE Y DEMOCRATICA y acabar definitivamente con la DICTADURA.

Casi inmediatamente después de la publicación del Decreto y sobre

todo de las 5 ejecuciones de los condenados a muerte se elevaron, dentro y fuera de España voces que nada tenían de españolas, sino que eran solidarias con todos nosotros y expresaban su repulsa contra el último REGIMEN FASCISTA de Europa y su Gobierno.

La insostenible situación que se creó para el Gobierno y fundamentalmente la aparición de la gravedad extrema de Franco hizo que el DECRETO se vaya dando mas o menos en papel mojado, se haya abandonado en la información oficial el tema del terrorismo y lo que ha pasado a primer plano en estos momentos es la preparación del post-franquismo. El estado de total descomposición del Régimen es algo manifiesto y consecuencia de ello es el intento por su parte de mantener "vivo" a Franco, único aglutinante de las fuerzas antidemocráticas de todos los pueblos de España, en un intento desesperado de encontrar una solución que les permita continuar el franquismo sin Franco encarnado en la persona de Juan Carlos con una apariencia mas o menos liberal.

Ante esta situación de inmediata desaparición de Franco y consecuente crisis del Régimen, todos los sectores populares y las MUJERES concretamente, tenemos que ser conscientes de que hoy mas que nunca puede ser un momento decisivo para que conviniendo todas las reivindicaciones específicas de cada sector, con la gran reivindicación comun a todos los pueblos de España, que es la exigencia de las LIBERTADES DEMOCRATICAS, podremos dar al traste con la dictadura fascista en que vivimos e imponer un REGIMEN DE LIBERTADES QUE DEVUELVA AL PAIS A MILES DE CIUDADANOS ENCARCELADOS O EXILIADOS POR DEFENCER LA LIBERTAD, y abra nuevos cauces para solucionar todos los problemas económicos y sociales que hoy tiene planteada la sociedad.

Para nosotras, mujeres de Vigo, hacer esto posible, presenta una serie

de exigencias a las que tenemos que dedicarnos intensamente. Es necesario que sepamos incorporarnos a las amplias movilizaciones de masas que el momento requiere, sabiendo utilizar para ello desde los problemas concretos de cada fábrica, en muchas de las cuales, sobre todo las de conserva, suponemos la casi totalidad de los trabajadores, hasta la falta de mercado en Coya, o de autobus en Cabral-Iglesia. Desde la discriminación que por razón de sexo no dificulta el encontrar trabajo hasta la falta de centros de Formación profesional donde tengamos cabida las jóvenes de Vigo.

Junto a esto, es necesario que sepamos discutir y profundizar sobre la discriminación que por razón de sexo ^{se} nos intenta mantener y sepamos poner la bandera de la emancipación de la mujer en todas las movilizaciones en que participamos como un problema de urgente solución y que requiere ser concretado en reivindicaciones específicas que defiendan toda la sociedad, hombres y mujeres. Junto a estas cuestiones, es preciso que pongamos hoy en primer plano las reivindicaciones políticas, exigiendo junta a cada reivindicación concreta una AMINISTIA GENERAL, LIBERTAD DE EXPRESION, REUNION Y ASOCIACION, LIBERTAD SINDICAL y DE PARTIDOS POLITICOS, en definitiva, que exijamos la RUPTURA DEMOCRATICA que abra paso a un PERIODO CONSTITUYENTE, que devuelva la palabra y el cauce que ha de dar a la solución de sus problemas.

Llevar a cabo esta gran tarea, requiere que no perdamos un minuto para utilizar las Juntas de Vecinos en cada edificio o Barrio donde se pueda, esforzarnos por reunirnos con nuestros representantes en las fábricas o en el Sindicato, hacer asambleas amplias en los centros de estudio y colegios profesionales, acudir y revitalizar todo tipo de asociaciones legales donde hay podemos reunirnos, como son los Centros Culturales, Asociaciones de Amas de Casa, Centros parroquiales, etc. etc.

JOSEFINA

!!MUJERES!!:

EL FRANQUISMO SE MANTIENE LATENTE. PESE A LA MUERTE POLITICA DE SU FUNDADOR.

Juan Carlos, no solo no facilita la democracia, sino que en las semanas que lleva ejerciendo la Jefatura del Estado, ha multiplicado las detenciones de AUTENTICOS DEMOCRATAS, ha aumentado el ritmo de las persecuciones a los medios de información legales; se ha dejado que impunemente las bandas ultras - fascistas asalten Universidades y centros sociales y culturales apaleen a abogados, sacerdotes etc., amenazan de muerte a dirigentes obreros y políticos. Por todo, esta facilitando un clima de violencia e inseguridad que se extiende por todo el país y además autoriza la SUBIDA DE LUZ, BUTANO Y GASOLINA, dando pie con ello al ALZA AUTOMATICA DE TODOS LOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD y haciendonos así más DIFICIL EL PODER VIVIR CON LOS SALARIOS ACTUALES, que para mayor escarnio TAMBIEN JUAN CARLOS, ha aprobado el DECRETO LEY QUE "PRORROGA POR UN AÑO LA CONGELACION SALARIAL".

Tenemos clara conciencia que JUAN CARLOS es el principal responsable en estos momentos al aceptar que continuen los abusos que oprimen al pueblo y especialmente a los trabajadores, por todo, hemos de intensificar nuestra lucha, UNIDAS A TODAS LAS FUERZAS, para lograr las LIBERTADES DEMOCRATICAS.

MALI